

■若い世代との議会広聴会 アンケートによる意見一覧表

分類	番号	アンケートでの意見	議会の意見・回答
①議会広聴会について			
広聴会について①	1	子育て世代に今日のような会を促すのであれば、夏休みの最終土日に開くことは適切であるか考えてほしい。	<p>議会広聴会にご参加くださった保護者の皆さま、夏休み終盤のお忙しい中ありがとうございました。今回の議会広報会は、これからの瑞浪市を担う若い世代、子育て世代の皆さまから「市議会に伝えたい暮らしの中の課題」と「議員定数について」のご意見を頂戴したく開催したものです。以前おこなったアンケートで平日よりも土日に開催が参加しやすいとのご意見が多かったことから土曜日開催としましたが、夏祭り等により夏休み最終土曜日となってしまいました。今後は、十分配慮して日時等を決定してまいります。</p> <p>また、時間が不足、意見をやる機会がなかった等のご意見もありましたが、1時間半程度の会議の方が皆さまへの負担が少ないと考えています。今後、より参加しやすい議会広聴会(報告会)の開催方法を検討してまいります。</p>
	2	いろいろな意見があり時間が足りなかったと思いました。	
	3	消防に関する意見、質問をする機会がなかったのが残念だった。	
	4	前もって題材を提示して意見をある程度考えておけばみなさんが均一に発言できたのではないかと思います。	
	5	テーマがずれている。テーマは「良い市議会にするには？」だったと思う。	
	6	広聴会とあるが、その要素がないと感じた。グループワーク内で市議の方の発言が多かったため、参加者の発言の時間を多くするとよい。	
	7	議員の考えを聞く機会がなかったことは残念である。意見を聞かれただけの印象である。	
	8	議会報告から意見交換でしたが、議員・議会のイメージや定数に思うことは、私としてはとても分かりづらく、言葉に表しづらかったというのが本音です。報告書の数字からでははっきりした意見が出来なかったです。	
	9	もう少し時間を取った方がよい	
	10	もう少し参加人数が多いとよいと思いました。	
	11	市民と議員とが同一の場で意見交換をする場はとても貴重だと思うが、意見を集める時間としては少し時間が足りないと感じました。	
	12	短い時間でまとめられた広聴会でしたが、少し意見交換の時間が短かった気がしました。	
	13	定数について解答できる材料がなかった。消防に関する内容が全くなかった。	
	14	意見交換会の進行がよくない	
	15	テーマに関する市民の声を広く聴くことが出来たのか若干心配になった。議員定数検討会での議論経過を前提で伝えるなどすると論点が明確になったのではないか。	
広聴会について②	16	大変有意義な会でした。今後も開催して、市民の意見を聞いていただければと思います。	<p>皆さまから市議会に対して気軽にご意見を伝えていただく機会を増やし、皆様からのご意見を市政に反映できるよう市議会で一丸となって取り組んでまいります。</p>
	17	こういった場を作ることで、政治について踏み込むことに対する市民のハードルを下げて市民が少しでも市政に興味を持てる瑞浪のまちづくりが出来ていけたらよいと思いました。	
	18	いろいろと発言できました。ありがとうございます。	
	19	同じ団体で集まって話し合いをしたので意見が言いやすかった	
	20	普段交流のない議員さんと話が出来て良い機会だと思いました。	
	21	このような場に参加するのは初めてでしたが、みなさんのご意見、議員の方とお話できるのは良い体験でした。	

分類	番号	アンケートでの意見	議会の意見・回答
	22	市議会の現状や活動が少しですが見ることで良かったです。	
	23	全員がそれぞれの意見を伝えることが出来た。	
	24	資料を作ってください、説明もわかりやすかったです。	
	25	間近に議員と対話ができてよかった。今後も継続してもらいたい。	
	26	素直な意見を聞いてもらえて良かったです。楽しく子育てしたいのでよろしくお願ひします。	
	27	議員さんに自分が思っていることが言えたので良かったです。	
	28	議会について理解を深めることが出来た。	
	29	普段話せない方と意見交換が出来た。	
	30	普段考えることのない議会について、いろいろな世代と一緒に考えることが出来た。	
	31	議員さんの説明がわかりやすく勉強されていることを感じた。	
②議員定数・議会の情報発信について			
議員定数について	32	無投票が続く状態は良くないと思うので、議員をやりたい人が増えるようにしていただきたいです。	市議会では、人口減少、人口割合、財政状況、地域(学区)割合、他市との比較、議会の体制と議会での審議等から議員定数を検討しています。その中で、目に見える数字として、人口減少と議員定数の推移、市の財政状況と議員報酬の比較により説明しました。 議員は、選挙で皆さまから選出されることにより自信と活力が向上し、それは議会の活性化にも繋がることから、無投票ではいけないと考えています。今後も、議員の意識向上を図ってまいります。
	33	県議会議員も市議会議員も無投票が一番よくない。競争力の低下は瑞浪市の発展の妨げになる。	
	34	過去から現在の資料で考えるのではなく、未来の資料で考えてほしい。	
	35	議員報酬を比較表に入れる必要はないと思いました。もしこの表を市民に発信すれば「減らすべき」という気持ちに流れるのではないかと思います。	
議会からの情報発信について	36	議会の活動内容がよく分かっていないうえで参加させていただいたので、今回の意見交換の場であまり意見を言えなかった。	ご意見にあるように、議員、議会の活動にかかる情報発信が不足していると考えます。また、若い世代、子育て世代の皆様からも気軽にご意見を伝えていただく機会を増やし、皆さまに身近な市議会を目指す必要があると考えます。 現在、市議会からの情報発信は、市ホームページと市議会広報紙「議会ちゃんねる。」にて行っていますが、十分ではないと考えます。若い世代は、SNSを利用した情報発信が情報を取得しやすいため、発信内容のニーズ調査を行い運用方針を検討するなど、導入に向けて検討してまいります。
	37	議員さんが何をしているかわかっていないので、議員定数は、議員がそれぞれの各地区で市民から意見を聞いてほしい。	
	38	議員の活動内容をもっと知れる場などがあるとよいかと思いました。	
	39	市民が議会にもっと関心を持てる工夫が出来ればと考えます。	
	40	議員の魅力をアピールする必要がある。選挙が行われることが大切だと気付いた。	
	41	市議会の役割をもっと説明すべき。住民サービスを行うのは行政であって、議会ではないことをほとんどが理解されていないようだ。	
	42	議員さんのSNSはそのままでもいいが、市民の声を気軽に投稿できるようなものを作ってほしい。構築するに当たって重要な事は、わかりやすいこと、全ての方がアクセスしやすいこと。	

分類	番号	アンケートでの意見	議会の意見・回答
	43	各地区から議員を出した方が意見が通りやすいのではという意見もあったが、インターネット上で気軽に意見が言える仕組みがあれば地区ごとかどうかということはないと思う。これからの時代はデジタルな環境を構築することで若者の意見も聞きやすくなると思うので、アナログなシステムは改善していくべきだと思う。	
	44	議会に自分の意見を提出する方法がわからないため、そのあたりをもっと発信した方がいい。	
③議会への要望について			
議会の役割	45	行政の提案を審議することが主な事であって、それが仕事だとも聞いたが、議員からの政策提言で暮らしがよくなるのならどんどん提案して進めてもらえたらと思う。	市議会仕事は、行政のチェックと評価をおこなうことと、皆さまのご意見を的確に把握してその意見に対する政策立案、政策提言に結び付けていくことです。皆さまのご意見を市政に反映できるよう、市議会課題に対する対処策を検討し、行政へ提案していくよう努めてまいります。
公共施設の必要性	46	今瑞浪市に魅力がないと思います。魅力がないから若者が出ていかないように魅力がある施設を作ってほしいです。	各スポーツクラブの指導者の皆さまには、スポーツを通して子ども達のこころとからだの育成に貢献いただき感謝しています。子供たちにとって利便性の高い施設は大変ニーズが高いですが、瑞浪市公共施設等総合計画では、人口減少に伴う施設の利用需要の低下への対策として、公共施設の統廃合等による公共施設等の最適化を目指すとされています。このため、魅力ある施設を含め新しい施設の設置は、慎重に検討すべきと考えます。
	47	具体的な話ですが、青少年育成の観点から、サッカーに注目してもらいたい。現状少年サッカークラブは日吉の旧中学校で練習しているため、送迎の負担の解消のために市民体育館あたりにサッカー専用グラウンドを作ってほしいです。	
子育て支援	48	瑞浪市で子育てしをしていていいなと思うこともありますが、子育てしづらいなと感じる部分もあります。日吉は学童がないため、今回日吉寺子屋を立ち上げて夏休みを過ごしました。今後は放課後教室の方へシフト変更していきつつ、持続可能な日吉での子育ての道を作っていけたらと思っていますので、ぜひご協力を頂けたら嬉しいです。	今年度から開始した「子供の居場所づくり支援事業」の日吉寺子屋は、夏休み後に移行した放課後教室も大変な盛況であると報告を受けています。持続可能な子育て支援事業となるために、議会としても応援してまいります。
学生の交通手段	49	駅から遠い地区のコミュニティバスに、高校生が利用しやすい時間帯の枠を作ってほしいです。	今年度策定される「地方公共交通計画」では、スクールバス、デマンド交通、民間バスなど地域における交通資源すべてを対象にした交通計画が検討されており、市内全域の交通の利便性の向上に向けた検討がなされています。市議会も交通困難者への対策は重要課題と考えていますので、策定される計画が市が真に必要とする利便性に合致するものであるかチェックしてまいります。
	50	コミュニティバスに関してです。日吉地区の生徒保護者から部活があるとき利用するが、結構金額的にキツイ！と意見があります。	
学校の統廃合	51	小中学校の統廃合について、瑞小1学年114人で38人のずつ3クラスとなる。他校では1クラス25人のところもある。114人なら28人ずつ4クラスを実現してほしい。	児童生徒の減少により教員の配置基準、複式学級の出現など多くの課題がありますが、現在学区制審議会でも学校の統廃合と学区の見直しを検討されています。審議結果が教育水準を維持向上できる審議結果であるか市議会でも随時確認しています。なお、令和5年3月30日現在の情報ですが、瑞浪市用学校1年生は119人で、現在4クラスとなっています。